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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Se disparan precios de artículos de higiene personal 
Subieron 9.9% en primera quincena de julio, la mayor alza en dos décadas, señala el Inegi; 
empresarios reportan costos más altos de insumos y energía 

 
Diversificación transforma el mapa criminal 
Radiografía delictiva 

 
Cae agroproducción; suben importaciones 
Descienden en sexenio cosechas de maíz, sorgo y trigo 

 
Circulo de Ebrard exige una encuesta como la que AMLO ganó en 2011 
Rumbo a 2024. Como Monreal, propone consultas “independientes y verificables”; denuncia 
uso de recursos públicos en detrimento de la equidad interna y la legalidad 

 
Se extiende la crisis por la falta de agua en suelo nacional 
Estragos por la sequía en el sector agropecuario de Zacatecas 

 
Tensión energética contamina sectores: Cervantes 
CCE. En manufactura, el gobierno facilita; hay señales encontradas 

 
Estímulo fiscal a gasolinas y diésel fue reducido por quinta semana 
En Magna se redujo a $1.71 por litro y en Premium a $1.49 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

‘No vamos a ceder, el patriotismo no se negocia; aunque les de 
coraje’: López Obrador  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/no-vamos-a-ceder-el-patriotismo-no-se-negocia-
aunque-les-de-coraje-lopez-obrador/1528769 
Desde Nayarit, este domingo el presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador, advirtió que su gobierno "no cederá" ni en soberanía ni en 
principios frente a las consultas planteadas por Canadá y Estados Unidos 
respecto a la política energética de su gobierno y de cara a lo establecido en 
el tratado de libre comercio con América del Norte. Al concluir su gira de 
tres días por el estado de Nayarit y visitar la presa El Cajón donde hay una 
hidroeléctrica, el presidente de la república reiteró que quienes formularon 
las consultas a la secretaría de economía son los mismos conservadores y 
traidores a la patria que siempre buscan desde el extranjero perjudicar al 
país. 
 
Círculo Ebrard, por encuestas “verificables”  
https://www.milenio.com/politica/circulo-ebrard-por-encuestas-verificables 
La organización Progresistas por la Unidad y Piso Parejo que promueve las 
aspiraciones presidenciales del canciller Marcelo Ebrard propuso a la 
dirigencia nacional de Morena elegir candidato a través de encuestas 
“abiertas, independientes, transparentes y verificables”, como también lo ha 
propuesto el senador Ricardo Monreal. En conferencia, dirigentes y 
legisladores llamaron a evitar la promoción de aspiraciones personales y el 
uso de mecanismos y límites precisos para que haya bases equitativas de 
cara a 2024. “Vemos con preocupación que se han desplegado acciones de 
promoción personal que implican el uso de recursos materiales y humanos 
que no solamente atentan contra la equidad del proceso, sino que llegan a 
ser potenciales ilegalidades”, advirtió la senadora Malú Micher. 
Además, propusieron que el método para la elección de la coordinación 
nacional de comités de la defensa de la 4T, cargo que será la antesala de la 
candidatura presidencial morenista, “consista en encuestas abiertas, 
independientes, transparentes, verificables y accesibles para toda la 
ciudadanía, tal y como sucedió en 2011, en un ejercicio pactado entre el 
actual presidente López Obrador y Marcelo Ebrard. 
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Baja producción de granos en México; aumentan 
importaciones  
https://www.reforma.com/baja-produccion-de-granos-en-mexico-aumentan-
importaciones/ar2442118?v=2 
La producción de los granos que más se consumen en México cayó en los 
últimos años y obligó a México a aumentar sus importaciones.  
En lo que va de la actual Administración, las cosechas de maíz, sorgo y trigo 
han descendido, mientras que en el caso del frijol y el arroz pulido han ido 
al alza, al mismo tiempo que se incrementaron las compras en el extranjero 
debido al aumento de la demanda. Datos de la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural (Sader) señalan que la producción de maíz amarillo cayó 
15.5 por ciento entre 2019 y 2021, al pasar de 3.3 a 2.8 millones de toneladas. 
Esta reducción es mayor a la registrada en los tres años previos, cuando la 
caída fue de poco más del 10 por ciento. Lo anterior derivó en que las 
importaciones de este grano aumentaran de 15.5 a 15.8 millones de 
toneladas en la primera mitad del actual Gobierno federal. 
 
Postura del gobierno ante consultas de EU y Canadá, puede 
debilitar la inversión: Ceesp  
https://www.milenio.com/negocios/postura-gobierno-consultas-eu-canada-debilitar 
El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp) aseguró que 
México puede pagar un alto costo y principalmente ver afectada la 
inversión, ante la mala postura del gobierno federal en las consultas 
solicitadas por Estados Unidos y Canadá bajo el T-MEC en materia 
energética, lo que además se une al complicado panorama por inseguridad. 
En su análisis ejecutivo el Ceesp indicó que la producción, y la actividad 
económica mantiene un letargo que no augura un mejor desempeño en el 
corto plazo, donde los pronósticos de crecimiento para lo que resta del 
sexenio se han ajustado a la baja para ubicarse por debajo de 2 por ciento. 
“Los datos recientes aún no apuntan a una reactivación sólida de la 
economía. No ayuda la percepción de inseguridad ni los datos de delitos, y 
menos aún, ayuda a la postura oficial ante las consultas de Estados Unidos 
y Canadá en el marco del TMEC. Esto puede llegar a tener un alto costo 
económico para México y debilitar aún más su imagen frente a la inversión 
potencial, que le permitiría al país aprovechar mucho más su posición 
privilegiada en el contexto global actual”, aseveró. 
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Especialistas de la isla llegarán a los 15 estados con IMSS-
Bienestar  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/25/politica/003n2pol 
Médicos de Cuba llegarán a los 15 estados que se han sumado al nuevo plan 
de salud a cargo de IMSS-Bienestar. Después de Nayarit, donde ya están 60 
de ellos, irán a Colima y Tlaxcala, informó el secretario de Salud, Jorge 
Alcocer. Además, dijo el funcionario, se mantiene la posibilidad de contratar 
especialistas de otros países. Señaló que el objetivo es contar con la cantidad 
necesaria de profesionales de la salud para cumplir con las 
recomendaciones internacionales. 
También se realizan estimaciones sobre el tiempo que se requiere para la 
formación de recursos humanos en México, con base en el aumento de las 
plazas de residencias médicas que este año llegaron a 20 mil. La cifra duplica 
los espacios disponibles al inicio de la actual administración. 
Otro indicador en la cobertura de servicios de alta especialidad en el país es 
la experiencia que se vaya adquiriendo con el plan de transformación del 
sistema sanitario, detalló Alcocer. 
 
Prevén que Banxico repita alza de 75 puntos base  
https://www.reforma.com/preven-que-banxico-repita-alza-de-75-puntos-
base/ar2442147?v=2 
Ciudad de México. - Debido a que la inflación en México no cede y continúa 
en niveles récord, el Banco de México (Banxico) aprobará el próximo mes su 
segunda alza consecutiva de 75 puntos base para dejar su tasa en 8.50 por 
ciento, anticipan analistas. En la primera quincena de este mes, la inflación 
general del País se ubicó en 8.16 por ciento a tasa anual, su mayor nivel en 
los últimos 21 años y 6 meses, reveló el Inegi. "Los datos de inflación en 
México han estado sorprendiendo al mercado al alza, se han ubicado por 
arriba de lo que usualmente resulta para ese periodo en los últimos años. 
"En este contexto, podemos decir que la inflación está bastante más 
presionada de lo que nos gustaría", dijo Adrián Muñiz, subdirector de 
Análisis Económico de Vector Casa de Bolsa.  
Frente a ello, es fundamental que se continúe elevando la tasa de referencia 
y que sea en esa proporción, porque el mismo Banxico lo anticipó en la 
minuta de su última reunión, sostuvo. 
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Se disparan precios de artículos de higiene personal  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/se-disparan-precios-de-articulos-de-higiene-
personal 
En plena quinta ola de Covid, las empresas encargadas de fabricar y vender 
productos de higiene personal aplicaron un incremento de precios que no 
se había visto desde inicios de siglo, debido a los mayores costos en materias 
primas y energéticos. “Los costos no han disminuido, en muchos rubros 
continúan aumentando, como es el caso de la celulosa, la fibra reciclada y la 
energía”, explicó Pablo González, director general de Kimberly Clark, 
empresa que se dedica a manufacturar y mercadear pañales desechables, 
papel higiénico, toallas femeninas, servilletas, wet wipes, toiletries, pañuelos 
faciales y toallas para el hogar. “Algunos otros costos se han mantenido 
constantes o han bajado un poco, pero aún se encuentran en niveles muy 
altos en comparación con el año pasado e incluso históricamente. Estamos 
viendo algunas mejoras en todos los derivados, pero los precios son muy 
volátiles”, reportó ante analistas en la presentación de los resultados 
financieros de la compañía al segundo trimestre del año. 
 
Enciende Telmex alerta de huelgas  
https://www.reforma.com/enciende-telmex-alerta-de-huelgas/ar2442024?v=4 
Nuevo León, Monterrey. - Al acercarse el plazo límite para legitimar 
Contratos Colectivos de Trabajo en las empresas mexicanas, la huelga de un 
día en Telmex encendió la alerta de más estallidos por la creciente 
"efervescencia" sindical, advirtió Armando Guajardo, director jurídico de la 
Coparmex Nuevo León. "Más bien la huelga de Telmex fue un grito del líder 
de los telefonistas, Francisco Hernández Juárez, quien a pesar de tener más 
de 30 años en ese liderazgo sale a decir: 'Aquí estoy'", afirmó el ex presidente 
de la Comisión Laboral de la cúpula patronal. 
"Desde luego que la efervescencia laboral está en el País, sin lugar a duda, y 
que un sindicato nacional de esta envergadura, de este tamaño, que haya 
estallado una huelga inquieta (entre) una andanada de democracia sindical 
entre comillas y que se den movimientos de esta índole al terminar el plazo 
de legitimación de Contratos". Aunque la legitimación de Contratos 
Colectivos tiene como fecha límite el 1 de mayo del 2023, estimó que habrá 
empresas que no alcancen a hacerlo, lo que genera una creciente inquietud 
de los sindicatos que tienen la titularidad de los mismos, sobre todo en 
empresas del tamaño de Telmex. 
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Diversificación transforma el mapa criminal; radiografía 
delictiva  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/diversificacion-transforma-el-mapa-criminal-
radiografia-delictiva/1528828 
La producción de metanfetaminas y fentanilo, así como la expansión de los 
cárteles de la droga al pasar del trasiego de estupefacientes a los secuestros, 
robos de transporte de carga, extorsiones, cobro de piso y el dominio de 
mercados legales al adueñarse de empresas, cambiaron la radiografía 
criminal en el país. Ante la reconversión de delitos, organizaciones como el 
Cártel de Tijuana/ Arellano Félix, Juárez, Beltrán Leyva y la Familia 
Michoacana se convirtieron en bandas locales. En tanto, en la guerra por las 
drogas sintéticas lideran los cárteles Jalisco Nueva Generación (CJNG) y el 
del Pacífico, los cuales tienen el poderío económico, armas de uso bélico y 
sicarios suficientes. Así lo revelan documentos del Centro Nacional de 
Inteligencia, de las secretarías de Marina (Semar) y Defensa Nacional 
(Sedena), Guardia Nacional y la Fiscalía General de la República (FGR). 
 
Grave sequía pone en riesgo cultivos y ganado en Zacatecas 
https://www.jornada.com.mx/2022/07/25/estados/029n1est 
Zacatecas. - La severa sequía que azota al estado causa estragos en el sector 
agrícola, pues a la fecha sólo se ha sembrado 14 por ciento de una superficie 
de 460 mil hectáreas destinadas al cultivo de frijol, cuando el periodo oficial 
para ello vence este martes. Más de 100 mil campesinos frijoleros verán 
gravemente afectados los rendimientos de sus cosechas o incluso 
registrarán pérdidas por la escasa producción del grano. 
El sector pecuario de la entidad padece también los efectos del prolongado 
estiaje. Cientos de bordos de abrevadero y pequeñas presas están 
prácticamente secos y los animales tienen muy poco pasto y agua. 
Zacatecas posee un hato de 600 mil cabezas de ganado mayor y 300 mil 
cabezas de ganado menor. Ante ese escenario, los ganaderos han 
comenzado a llevar con cierta urgencia sus animales al rastro, antes que 
verlos morir de hambre y sed. 
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En la CDMX, 276 colonias reciben agua por tandeo  
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/en-la-cdmx-276-colonias-reciben-agua-por-
tandeo 
En medio de la escasez de agua en las presas del Sistema Cutzamala, que 
aún no recuperan sus niveles, en la Ciudad de México el tandeo del 
suministro persiste en 276 colonias —hay mil 695 en total— de 10 alcaldías, 
principalmente Tlalpan, Iztapalapa y Magdalena Contreras. Incluso, para 
algunos habitantes es insuficiente que llegue solamente un par de días a fin 
de cubrir las necesidades básicas. Según datos del Sistema de Aguas de la 
Ciudad de México (Sacmex), el número de colonias que reciben el servicio 
por la red hidráulica se mantiene con leve tendencia a la baja en los últimos 
cinco años. En 2018 fueron 279 colonias; en 2019, 276; en 2020, 277; en 2021, 
276, y este año, 276. Por ello, las autoridades establecieron un descuento de 
95% para el cobro del servicio. En este 2022, las alcaldías con más colonias 
con tandeo de agua son: Tlalpan, con 91; Iztapalapa, con 55; Magdalena 
Contreras, 30; Gustavo A. Madero, 25; Tláhuac, 23; Xochimilco, 17; Cuajimalpa, 
14; Álvaro Obregón, 12; Coyoacán, cinco, y Milpa Alta, cuatro. 
 
Debilidad en economía de EU rezagará a 21 entidades  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/debilidad-en-economia-de-eu-rezagara-21-
entidades 
Más de la mitad de la economía mexicana va a quedar rezagada este año 
por el menor crecimiento de Estados Unidos, estimaron analistas 
consultados por EL UNIVERSAL. La actividad productiva va a mostrar un 
ritmo más moderado en la segunda mitad de 2022, lo que hará más larga y 
difícil la recuperación del país en general, de acuerdo con cálculos basados 
en el reporte Indicadores Regionales de Actividad Económica 2022 de 
CitiBanamex. De las 32 entidades federativas, 21 contribuyen con 73% del 
Producto Interno Bruto (PIB) nacional, pero su economía no va a lograr 
superar el nivel que tenía antes de la crisis generada por la pandemia de 
Covid-19. El crecimiento de la economía de Estados Unidos disminuye, por 
lo que la demanda externa en México pierde fuerza de manera notable, 
mientras que la inflación y las altas tasas de interés pueden limitar el 
consumo interno, advirtió Guillermina Rodríguez, subdirectora de Estudios 
Económicos de CitiBanamex. “Estimamos un crecimiento nacional de 1.5% 
para este año, menor al necesario para recuperar los niveles de 2019. Esto le 
va a afectar a entidades vinculadas a las exportaciones y a otras ligadas al 
mercado interno, pero de manera desigual”, dijo. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/tunden-morenista-por-
apoyo-de-panista 
Polémica desató la foto de la senadora panista Xóchitl Gálvez levantándole 
la mano al senador y aspirante a la candidatura de Morena a la gubernatura 
de Coahuila, Armando Guadiana. Indignados militantes, simpatizantes y 
hasta “ideólogos” de la autollamada Cuarta Transformación se desgarraron 
las vestiduras, calificaron de vergonzosa la imagen y llamaron “traidor” a 
Guadiana, por posar junto a una opositora que ha criticado al presidente 
López Obrador. Los indignados ahora exigen sacarlo de la competencia 
interna de Morena e impedir que aspire a la candidatura para gobernar su 
estado natal. Nos dicen que doña Xóchitl y don Armando son buenos 
amigos y que la panista solo acompañó al morenista a su informe de labores. 
Sin embargo, muchos morenistas, en especial del ala dura, no creen que se 
trate de un acto de amistad, sino con lectura política. Ahora falta ver qué 
dicen los panistas, en especial aquellos y aquellas que están en la 
competencia por la candidatura al gobierno de la Ciudad de México, al que 
la senadora Gálvez ya se destapó. Algunos de los azules todavía recuerdan 
que doña Xóchitl “coqueteó” con la ahora jefa de Gobierno cuando ambas 
eran alcaldesas, ella en Miguel Hidalgo y Claudia Sheinbaum en Tlalpan y ya 
pintaba para la candidatura morenista a la jefatura de Gobierno.   
 
Templo Mayor 
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-07-25/op230737 
NO ES por querer desviar la atención de todo lo que hace la 4T para desviar 
la atención, peeero... Compranet cumple hoy 10 días fuera de línea y cada 
día que pasa significa más opacidad y corrupción en el gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador. 
HASTA AHORA no hay una explicación oficial de por qué se suspendió la 
operación de la plataforma de compras de la administración federal. La 
Secretaría de Hacienda, fiel al estilo de su titular, Rogelio Ramírez de la O, 
hizo mutis y se limitó a decir que fue "por fallas técnicas". De ahí que más de 
uno se pregunta si Compranet se cayó... o la tiraron. 
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EL PUNTO es que, viendo la falta de transparencia que caracteriza a López 
Obrador, existe preocupación de que la supuesta falla no se repare y, de aquí 
a fin de sexenio, todas las compras se hagan en lo oscurito. Ya de por sí, 8 de 
cada 10 contratos se otorgan por adjudicación directa, sin Compranet la 
cosa se pone todavía peor. 
PARA DARSE una idea del tamaño del botín, perdón, del problema, en 
Compranet se negocian más de 400 contratos diarios, lo que significaría 
gastos de casi 3 millones de pesos... ¡por minuto! 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1444 
Que luego de la primera encuesta para perfilar al candidato de Morena en 
Edomex han tomado fuerza los llamados a un acuerdo de unidad en torno 
a Delfina Gómez, quien encabeza las preferencias y supera al segundo lugar 
por 15 puntos. En esa lógica, la presidenta municipal de Tecámac, Mariela 
Gutiérrez, cuestionó su sexto lugar alcanzado entre las mujeres aspirantes, 
aunque no impugnará y, por el contrario, cerrará filas con la secretaria de 
Educación Pública, quien de ganar la nominación debe dejar el cargo a más 
tardar el 18 de agosto. 
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COLUMNAS 
 
 

Mario Maldonado 
Mexicanos se refugian en España  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/mexicanos-se-refugian-en-
espana 
Muchos empresarios mexicanos están migrando a España en busca de 
mejores oportunidades de inversión y perspectivas de negocio. Algunos de 
los principales multimillonarios del país como Carlos Slim, Antonio del Valle, 
Fernando Chico Pardo, María Asunción Aramburuzabala, Carlos Fernández, 
David Martínez, Germán Larrea, Valentín Diez Morodo, la familia Baillères y 
los hermanos Amodío amplían sus horizontes en el país al que el presidente 
Andrés Manuel López Obrador le ha exigido disculpas por la Conquista de 
hace más de 500 años. Los empresarios mexicanos llevan por lo menos tres 
años buscando oportunidades de inversión en España en los sectores de 
construcción, inmobiliario, hotelero y financiero. Tras la pandemia, los 
inversionistas se han afianzado en el mercado español, aprovechando las 
condiciones financieras, como la depreciación del euro, que cayó hace unos 
días al nivel del dólar estadounidense, y beneficios gubernamentales para 
obtener las llamadas “visas doradas” con por lo menos 500 mil dólares de 
inversión. 
 
Héctor de Mauleón 
El teléfono celular del Rey del Huachicol  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/el-telefono-celular-del-rey-
del-huachicol 
El pasado 22 de noviembre ejecutaron de dos tiros en la cabeza a Sergio 
Carmona Angulo, conocido como El Rey del Huachicol. Carmona había 
entrado a una barbería del municipio más seguro y más vigilado de México, 
San Pedro Garza García, en Nuevo León. Extrañamente, ninguna cámara de 
vigilancia captó el momento del asesinato. Algunos testigos declararon que 
los agresores llevaban el pelo corto, al estilo militar, y que actuaron sin 
titubeos. Carmona y su hermano Julio César, en 2019 administrador de la 
aduana de Reynosa, Tamaulipas, estaban acusados de controlar los cruces 
fronterizos del estado para traficar hidrocarburos “bajo el disfraz de aceite 
vegetal”, así como medicamentos, equipos médicos y pacas de ropa usada. 
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Habían acumulado una fortuna inconmensurable que, según 
investigaciones del gobierno de Estados Unidos, lavaban a través de al 
menos tres empresas. En junio de este año el Departamento de Justicia de 
Estados Unidos anunció que había abierto una investigación en contra de 
una red de tráfico de combustible que tenía como centro a los hermanos 
Carmona Angulo. 
 
Sergio Sarmiento 
Cambio de reglas  
https://www.reforma.com/cambio-de-reglas-2022-07-25/op230739 
"Nuestra premisa es simple: las reglas deben aplicarse por igual a todas las 
compañías". Hillary Clinton, 2011 
Como candidato y como Presidente electo, Andrés Manuel López Obrador 
afirmó que no modificaría la reforma energética de 2013 y que respetaría los 
contratos que de ella habían surgido. Su representante en las negociaciones 
del T-MEC, Jesús Seade, lo declaró en Washington el 27 de agosto de 2018: 
"El presidente electo ha sido muy claro desde toda su campaña, desde que 
ganó las elecciones, en público, en privado, en todas las formas, casi cada 
tercer día ha enfatizado que él no va a echar para atrás la reforma 
energética, él no piensa cambiar la Constitución, él respeta el marco legal 
como lo tenemos y eso incluye por supuesto los contratos, que son parte del 
marco legal, los contratos existentes como los tenemos". 
 
Carlos Marín 
Falaz “amenaza” a la soberanía  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/falaz-amenaza-a-la-
soberania 
Aunque el emplazamiento de los gobiernos de Estados Unidos y Canadá es 
para discutir con el de México su política energética porque la consideran 
violatoria del tratado comercial, el presidente López Obrador dice que no 
hay violación alguna, argumenta con sofismas y se apresta a encabezar una 
guerra patriótica por lo que nadie ha cuestionado: la soberanía nacional. 
De los mejores entre los escasos ilustrados de su gabinete, el canciller 
Marcelo Ebrard también contempla una contienda ideológica, que no 
económica y legal: 
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“Ahora la función de la Secretaría de Relaciones Exterior será apoyar, 
coordinar, junto con la Secretaría de Economía; presentar los argumentos y 
defender la soberanía de México, la autodeterminación de México, porque 
ningún tratado puede estar por encima de eso…”. 
Y osó decir: 
“El argumento de los aranceles es en el peor de los casos, pero México 
también lo podría hacer, y ya en esta administración lo hemos sorteado 
varias veces. Que yo recuerde, llevamos tres de esas y nunca hemos cedido”. 
 
Enrique Quintana 
La clave está en el 16… de septiembre  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/07/25/la-clave-esta-en-
el-16-de-septiembre/ 
El presidente López Obrador señaló que él fijará su postura respecto a las 
consultas sobre la política energética mexicana demandadas por Estados 
Unidos y Canadá en… ¡el desfile militar del 16 de septiembre! 
Él podrá hacerlo así, pero su gobierno deberá empezar las reuniones en las 
que se realicen las consultas demandadas a más tardar el próximo 20 de 
agosto, al cumplirse 30 días de la solicitud formal por parte del gobierno de 
Estados Unidos. Y en las primeras semanas del mes de octubre sabremos si 
las consultas lograron evitar el litigio o bien se habrá detonado el más serio 
diferendo comercial entre México y sus socios desde que está vigente un 
tratado comercial, en enero de 1994. Estoy seguro de que la parte sustantiva 
del diferendo ni siquiera es entendida por el presidente López Obrador. 
Y el gabinete de energía, que es el implicado, pese a que sí lo entienda, 
manipula la visión del presidente, falseando los términos de la controversia. 
Lo que sí entiende perfectamente el presidente de la República es que le 
han puesto en bandeja de plata una oportunidad de concitar respaldo 
popular frente a un reclamo norteamericano. 
 
Darío Celis 
La “huelga” de Telmex  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/07/25/la-huelga-de-telmex/ 
LA ESTRECHA CERCANÍA del líder de los telefonistas, Francisco Hernández 
Juárez con Telmex, y los múltiples antecedentes que hay en la historia de 
ese operador de telecomunicaciones, hacen dudar sobre el trasfondo de la 
huelga que estalló la semana pasada. 
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Si bien el Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana la levantó horas 
después, se abrió un periodo de 20 días para que la empresa propiedad de 
Carlos Slim Helú y que dirige Héctor Slim Seade y las huestes de Hernández 
Juárez resuelvan sus diferencias. Ejemplos hay muchos de cómo a lo largo 
de los años, este sindicato ha sido utilizado como instrumento de presión de 
Slim en contra de los órganos reguladores, fundamentalmente activando 
emplazamientos a huelga que han coincidido con los momentos en que 
estaba por imponerse alguna medida regulatoria, cuando recién se había 
impuesto, o en algunas ocasiones especiales, para presionar a las 
autoridades para modificar alguna de esas medidas. 
 
Martha Anaya 
Ebrard endurece su posición  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/7/25/ebrard-endurece-su-posicion-
424749.html 
Algo tendrán que ver las últimas encuestas en las que asoma Claudia 
Sheinbaum una nariz por delante del canciller, o la ventaja con que juegan 
los favoritos de Palacio y hasta el juego sucio desplegado a la vista de todos; 
el caso es que Marcelo Ebrard ya se puso nervioso. Dio un nuevo paso al 
frente y endureció su posición. “Vemos con gran preocupación que se han 
desplegado acciones de promoción personal que implican el uso de 
recursos materiales y humanos, que no solamente atentan contra la 
equidad del proceso, sino que llegan a ser potenciales ilegalidades ...”. 
Estas palabras fueron dichas ayer ante los medios por la senadora Malú 
Micher, coordinadora de las redes de simpatizantes de Ebrard rumbo a 
2024, bajo el emblema “Progresistas por la unidad y piso parejo” y el grito: 
“La unidad es fruto de la justicia. Hagámosle caso al Presidente” 
Acompañada por una veintena de legisladores morenos, la guanajuatense 
hizo un llamado “sereno” y “respetuoso” para evitar que dentro de Morena 
se repitan las prácticas fraudulentas que dejaron a Andrés Manuel López 
Obrador “fuera de la jugada” en otros tiempos; y apegarse, en cambio, a los 
principios de “no mentir, no robar, no traicionar y no simular en los procesos 
internos”. 
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Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/25/opinion/008o1pol 
El pasado jueves, en Acapulco, el secretario de Relaciones Exteriores lanzó 
la que hasta ahora es su mayor apuesta, eventualmente propicia para 
deslindes, en el adelantado proceso sucesorio morenista: la encuesta para 
designar la candidatura 2024 tiene que ser verificable, pública, transparente 
y que quede claro qué es lo que el pueblo quiere (https://bit.ly/3cEq3fe). 
Ayer, una recién aparecida organización denominada Progresistas por la 
unidad y piso parejo, bajo la conducción de Martha Lucía (Malú) Mícher 
Camarena, a quien Ebrard designó como una especie de coordinadora de 
precampaña, entró al detalle de la manera en que deberían realizarse tales 
ejercicios: cada aspirante nombraría una casa encuestadora, entre todos 
designarían una empresa supervisora, las preguntas serían acordadas por 
consenso y deberían ser similares a las que en 2011 se hicieron en la encuesta 
entre el ahora canciller y el ahora presidente de la República para decidir la 
postulación frente a Enrique Peña Nieto. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/25/opinion/006o1eco 
Cuando ya Peña Nieto y sus negociadores habían entregado literalmente 
todo a Estados Unidos y Canadá, a horas de firmarse el T-MEC, el nuevo 
gobierno de López Obrador alcanzó a introducir el capítulo 8, que dice “8.1: 
reconocimiento del dominio directo y la propiedad inalienable e 
imprescriptible de los Estados Unidos Mexicanos sobre los hidrocarburos. 
8.2: en el caso de México, y sin perjuicio de sus derechos y remedios 
disponibles conforme a este tratado, Estados Unidos y Canadá reconocen 
que (a) México se reserva su derecho soberano de reformar su Constitución 
y su legislación interna, y (b) México tiene el dominio directo y la propiedad 
inalienable e imprescriptible de todos los hidrocarburos en el subsuelo del 
territorio nacional, incluida la plataforma continental y la zona económica 
exclusiva situada fuera del mar territorial y adyacente a éste, en mantos o 
yacimientos, cualquiera que sea su estado físico, de conformidad con la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. ¿Más claro? 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Fracasa inversión en el medio rural  
https://www.elmanana.com/tamaulipas/cdvictoria/fracasa-la-inversion-al-medio-
rural/5578170 
Tamaulipas. - Por temor a perder sus tierras los campesinos a manos de 
empresarios, la inversión privada en el medio rural ha fracasado y ello ha 
frenado el avance en este sector. Jorge Camorlinga Guerra, ex secretario de 
organización de la Liga de Comunidades Agrarias en Tamaulipas, dijo que 
en la entidad existen proyectos productivos exitosos, pero hay gente del 
campo que no desea realizar esos negocios al existir temor que en un futuro 
sean despojados de sus tierras, además que otros no tienen ambición y 
prefieren trabajar solos o rentar a sus avecindados. Esas causas, dice, ha 
frenado la inversión privada en el agro, sobre todo en relación con la 
agricultura lo que propicia que los rendimientos de producción sean muy 
bajos. Aunque existe interés de empresarios por asociarse con ejidatarios, 
pero los productores ponen muchos obstáculos para ejecutar los proyectos. 
La poca inversión privada en el agro, refiere, se está haciendo a través de 
arrendamientos o compras de tierras ejidales, aunque en este caso existen 
muchos obstáculos legales. Y de acuerdo con datos del Registro Agrario 
Nacional y la Procuraduría Agraria existen comunidades en el estado que 
no han entrado al dominio pleno que es una figura legal que deja en libertad 
a cada ejidatario para negociar su parcela. 
 
Con diálogo y conciliación, avanza proceso de paz entre Villa 
Sola de Vega y San Vicente Coatlán, Oaxaca  
https://www.gob.mx/inpi/prensa/con-dialogo-y-conciliacion-avanza-proceso-de-paz-entre-
villa-sola-de-vega-y-san-vicente-coatlan-oaxaca-309333 
Oaxaca. – El diálogo y la conciliación son la vía para alcanzar la paz duradera 
entre los municipios de Villa Sola de Vega y San Vicente Coatlán, de la sierra 
sur del estado de Oaxaca, que viven un conflicto agrario y social desde hace 
décadas. Al encabezar una mesa de trabajo en el palacio de gobierno de la 
capital oaxaqueña, el Director General del Instituto Nacional de los Pueblos 
Indígenas (INPI), Adelfo Regino Montes, convocó a mantener una tregua 
respetuosa entre las partes para poder avanzar en el proceso de paz. 
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En representación del Presidente Andrés Manuel López Obrador, propuso a 
las autoridades del Gobierno del Estado de Oaxaca y de ambos municipios, 
que se instale una mesa técnica para definir soluciones de fondo para 
establecer de forma definitiva el territorio en disputa. En presencia del 
Gobernador Alejandro Murat Hinojosa, reafirmó la convocatoria que hizo el 
Presidente de la República para que se logre una solución de fondo y 
pacífica al conflicto social y agrario, con todo el apoyo y la disposición del 
Gobierno de México y del INPI. Ante representantes de la Procuraduría 
Agraria (PA), el Registro Agrario Nacional (RAN) y de la Junta Local de 
Conciliación Agraria de Oaxaca, las partes acordaron que en la mesa técnica 
se podrán establecer las coordenadas específicas de las tierras que se 
pretenden destinar a cada uno de los pueblos hermanos. 
Podemos ir construyendo una propuesta de solución, desde una 
perspectiva abierta y constructiva, manifestó Adelfo Regino frente al 
Secretario General de Gobierno de Oaxaca, Francisco Javier García López. 
 
Con diálogo y conciliación, avanza proceso de paz entre Villa 
Sola de Vega y San Vicente Coatlán, Oaxaca 
https://rosyramales.com/con-dialogo-y-conciliacion-avanza-proceso-de-paz-entre-villa-
sola-de-vega-y-san-vicente-coatlan-oaxaca/ 
Oaxaca. - El diálogo y la conciliación son la vía para alcanzar la paz duradera 
entre los municipios de Villa Sola de Vega y San Vicente Coatlán, de la sierra 
sur del estado de Oaxaca, que viven un conflicto agrario y social desde hace 
décadas. Al encabezar una mesa de trabajo en el palacio de gobierno de la 
capital oaxaqueña, el Director General del Instituto Nacional de los Pueblos 
Indígenas (INPI), Adelfo Regino Montes, convocó a mantener una tregua 
respetuosa entre las partes para poder avanzar en el proceso de paz.  
En representación del Presidente Andrés Manuel López Obrador, propuso a 
las autoridades del Gobierno del Estado de Oaxaca y de ambos municipios, 
que se instale una mesa técnica para definir soluciones de fondo para 
establecer de forma definitiva el territorio en disputa. En presencia del 
Gobernador Alejandro Murat Hinojosa, reafirmó la convocatoria que hizo el 
Presidente de la República para que se logre una solución de fondo y 
pacífica al conflicto social y agrario, con todo el apoyo y la disposición del 
Gobierno de México y del INPI. Ante representantes de la Procuraduría 
Agraria (PA), el Registro Agrario Nacional (RAN) y de la Junta Local de 
Conciliación Agraria de Oaxaca, las partes acordaron que en la mesa técnica  
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se podrán establecer las coordenadas específicas de las tierras que se 
pretenden destinar a cada uno de los pueblos hermanos.  
Podemos ir construyendo una propuesta de solución, desde una 
perspectiva abierta y constructiva, manifestó Adelfo Regino frente al 
Secretario General de Gobierno de Oaxaca, Francisco Javier García López. 
 
Tendrá 5 cuarteles la Guardia Nacional, en municipios de 
Tlaxcala  
https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/tendra-5-cuarteles-la-guardia-nacional-en-
municipios-de-tlaxcala-8637958.html 
Tlaxcala. - En este año, Tlaxcala contará con cuatro cuarteles regionales y un 
cuartel estatal de la Guardia Nacional, lo que permitirá una pronta reacción 
y cobertura de todo el territorio en caso de algún suceso en materia de 
seguridad. La Sedena, el gobierno estatal y la Procuraduría Agraria llevaron 
a cabo trabajos administrativos y jurídicos para obtener los predios para la 
construcción de esos inmuebles, a fin de que, en donde es el caso, los 
ejidatarios tengan la certeza de que lo que están dando en comodato a la 
Secretaría de la Defensa Nacional para el empleo de la Guardia Nacional 
tendrá un buen uso. De esos cuatro que serán edificados, tres son 
considerados de tipo compañía (ordenaciones regionales) y uno más, el que 
estará en Teolocholco, será la sede de la Coordinación Estatal, por lo que 
será el cuartel más grande, en cuanto a espacio, que habrá en Tlaxcala. 
 
Programa la PA Jornada Agraria  
https://www.elmanana.com/tamaulipas/sanfernando/programa-la-procuraduria-agraria-
una-jornada-agraria/5577333 
Tamaulipas. - La residencia de la Procuraduría Agraria en San Fernando, 
extendió la invitación a los campesinos para que asistan a la jornada agraria 
itinerante para la actualización y registro de la lista de sucesión. 
Evento programado a las 10:00 horas del jueves 04 de agosto de 2022, en el 
salón de actos de la comunidad rural de San Germán del municipio de San 
Fernando, Tamaulipas, aseguró Dania Itzel Rodríguez Zamarrón. 
La representante de la dependencia federal el Tamaulipas, aseguró que 
estas actividades se desarrollarán de manera coordinada con el Registro 
Agrario Nacional (RAN), tramites que se ofrecerán de manera gratuita. 
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Normalmente este tipo de trámites se realizan en las oficinas del Registro 
Agrario Nacional en la capital del Estado, generando gastos a las personas 
del campo involucradas al trasladarse hasta ciudad Victoria; estas jornadas 
agrarias se realizan con el objetivo de acercar las instituciones a los 
municipios. 
 
“Becan” a España a reportera anti AMLO tras pleito en la 
mañanera  
https://turquesanews.mx/mexico/becan-a-espana-a-reportera-anti-amlo-tras-pleito-en-la-
mananera/ 
Ciudad de México. - Ayer por la mañana, la comunicadora sonorense Reyna 
Haydee Ramírez, acudió a la conferencia matutina del Presidente Andrés 
Manuel López Obrador, en donde aprovechó su tiempo al micrófono para 
acusar al mandatario de “preferir” a periodistas que le aplauden y “censurar” 
a otros, como ella. Más allá del tono en que expuso, y se quejó de la situación 
que dice vivir, llamó la atención la forma de sus ataques, primero contra 
Jesús Ramírez Cuevas, vocero del Gobierno de México y su agresión contra 
el periodista Hans Salazar, a quien calló y llamó “palero”. 
Yo le solicité en mi última intervención, que de ahí vinieron las otras dos 
amenazas, le solicité que, si por favor pedían en Impunidad Cero tratar las 
muertes de defensores de derechos humanos, le leí algunos nombres. 
Bueno, esta semana ya se sumó a la lista otro defensor de tierras, Pablo. 
Usted acaba de hablar de la defensa de la tierra, que Madero no se dio 
cuenta, pero usted sí, presidente, y eso depende de usted. 
También le solicité, y usted ofreció que en 15 días iba a ver un informe sobre 
corrupción en la Procuraduría Agraria y en la Sedatu, que por cierto ojalá lo 
pudiera aclarar él ahorita, si cuándo podrían dar ese informe. 
Yo le solicitaba el informe del diagnóstico, que él lo debe de conocer, 
diagnóstico del Plan Estratégico 2021-2024 del Registro Agrario Nacional, 
donde admiten que hay corrupción y que se iba a trabajar en eso. 
Gracias a esa oferta que usted hizo, presidente, de dar a conocer estos datos, 
en algunas procuradurías, en algunos estados se pusieron a trabajar, las 
procuradurías agrarias, en Jalisco, en Puebla, en Chihuahua y en Sonora, 
algunos actores. Algunas personas que tienen décadas, usted lo sabe, 
presidente, décadas peleando su tierra, apenas a raíz de esto vinieron a 
decirles que sí, que ya les van a hacer, que por fin les van a devolver la tierra 
en Jalisco después de 30 años.  
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En Sonora, después de 15, 20 años. Hay otros casos en Chihuahua, 80 años 
tienen en Chihuahua peleando por una tierra. 
Y usted, efectivamente, usted ha hablado ahorita también de que está en 
defensa de las clases pobres, de la marginación, de la tierra. Entonces, 
devolverles la tierra, como le dije la otra ocasión, presidente, depende de 
usted, los tribunales agrarios dependen de usted, las procuradurías agrarias 
dependen de usted. Entonces, lo que preguntaban ellos sobre la voluntad 
política. Ahora, habla también del caso de Debanhi, que ya lo mencionaron 
aquí. La fiscalía de Nuevo León dio una versión falsa y aquí lo reprodujo el 
licenciado Mejía, que ya detuvieron, bueno, la versión falsa la replicó aquí. 
¿Ha dicho que era falsa? ¿Se está actuando contra esos funcionarios? Y eso 
es algo muy importante. 
Interlocutora: Lo de Sedatu y, por favor, impunidad cero. 
Presidente Andrés Manuel López Obrador: Ya nos pasamos del tiempo. Y el 
Procurador va a venir y les va a informar o te va a informar a ti. 
Interlocutora: No, que venga, porque la gente es la que va a escuchar. 
Presidente Andrés Manuel López Obrador: Ah, sí, está bien, que informe, que 
informe. 
Pero estamos muy bien con las comunidades indígenas, con los núcleos 
agrarios. O sea, somos aliados, nosotros representamos a todo el pueblo de 
México y de manera preferencial a los pobres. 
 
Reprocha reportera a AMLO: ‘usted prefiere alabanzas’  
https://www.latarde.com.mx/mipais/reprocha-reportera-a-amlo-usted-prefiere-
alabanzas/874042 
La periodista sonorense Reyna Haydee Ramírez reprochó al presidente 
Andrés Manuel López Obrador que en su conferencia desde Palacio 
Nacional no es equitativo entre quienes les da la oportunidad de preguntar. 
“Y lo digo con todo respeto, presidente, porque usted aquí ha denostado, ha 
estigmatizado periodistas, casi todos los días se dedica a eso”, dijo luego de 
denunciar que ha recibido amenazas desde 2020 y constan en una 
denuncia ante una Fiscalía local. La periodista ha sido víctima de agresiones 
por sus intervenciones en la conferencia del presidente. 
Solicitó información al subsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía Berdeja, 
“si por favor pedían en Impunidad Cero tratar las muertes de defensores de 
derechos humanos, le leí algunos nombres. Bueno, esta semana ya se sumó 
a la lista otro defensor de tierras, Pablo.  
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Usted acaba de hablar de la defensa de la tierra, que Madero no se dio 
cuenta, pero usted sí, presidente, y eso depende de usted”. También solicitó 
un informe sobre corrupción en la Procuraduría Agraria y en la Sedatu, en 
torno al diagnóstico del Plan Estratégico 2021-2024 del Registro Agrario 
Nacional, “donde admiten que hay corrupción y que se iba a trabajar en eso”. 
“Algunas personas que tienen décadas, usted lo sabe, presidente, décadas 
peleando su tierra, apenas a raíz de esto vinieron a decirles que sí, que ya les 
van a hacer, que por fin les van a devolver la tierra en Jalisco después de 30 
años. En Sonora, después de 15, 20 años. Hay otros casos en Chihuahua, 80 
años tienen en Chihuahua peleando por una tierra”, dijo. “Usted nos pidió a 
los reporteros: ‘Tomen partido’. Yo tomé partido hace 30 años que empecé 
a ser reportera y lo tomé por la gente, con la sociedad”, afirmó. 
 
Chimalapas, figura de Áreas Destinadas Voluntariamente a la 
Conservación  
https://www.vertigopolitico.com/nacional/estados/notas/chimalapas-figura-de-areas-
destinadas-voluntariamente-a-la-conservacion 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la 
Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), en 
coordinación con la Procuraduría Agraria, la Comisión Nacional Forestal 
(Conafor) y la Secretaría de Medio Ambiente, Energías y Desarrollo 
Sustentable (Semaedeso) del estado de Oaxaca, impulsan una estrategia de 
conservación en la zona de los Chimalapas, a través de las Áreas Destinadas 
Voluntariamente a la Conservación (ADVC). Para garantizar la protección de 
los recursos naturales con base en el respeto a los estatutos comunales, se 
inició el diálogo con autoridades agrarias de los Bienes Comunales de Santa 
María y San Miguel Chimalapa para revisar la figura de las ADVC. 
El comisariado de San Miguel Chimalapa expuso la propuesta de aumentar 
la delimitación del ADVC Cordón El Retén hasta los nuevos límites estatales 
como una estrategia comunitaria para el uso y defensa de su territorio, en 
especial para combatir los incendios forestales y las invasiones. De igual 
manera, el comisariado de Santa María Chimalapa externó el interés de la 
Asamblea comunal de proteger y ordenar su territorio. En este sentido, se 
llevan a cabo reuniones para escuchar las opiniones de las autoridades y las 
asambleas de San Miguel Chimalapa y Santa María Chimalapa, con el 
propósito de apoyarlos con la construcción de un modelo de gobernanza 
del territorio.  
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 22/07/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5659067&fecha=22/07/2022#gsc.tab=0 
DECRETO por el que se declara de utilidad pública la ocupación temporal 
de 165,250.25 m2 (ciento sesenta y cinco mil doscientos cincuenta punto 
veinticinco metros cuadrados) de propiedad privada, ubicados en los 
municipios de Solidaridad y Tulum, en el estado de Quintana Roo, que serán 
destinados para la construcción de obras de infraestructura pública 
relacionadas con el proyecto Tren Maya. 
 
México refrenda su compromiso con la conservación de la 
mariposa Monarca y el cuidado de su hábitat  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/mexico-refrenda-su-compromiso-con-la-
conservacion-de-la-mariposa-monarca-y-el-cuidado-de-su-habitat 
El Gobierno de México revisará y analizará la información emitida por la 
Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN) respecto 
a la situación de la mariposa Monarca, y ratifica su compromiso de conservar 
y proteger a esta especie y el fenómeno migratorio. En tanto, la Secretaría 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales informa que a través de sus 
organismos, la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), 
la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad 
(Conabio) y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) 
realizan actividades de conservación, protección y restauración de los 
ecosistemas  y la biodiversidad de la Reserva de la Biósfera Mariposa 
Monarca, con el apoyo de aliados, los tres órdenes de gobierno y las 
comunidades. 
 
Funcionarios de Semarnat y del gobierno de Chiapas son 
intimidados en San Cristóbal de las Casas  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/funcionarios-de-semarnat-y-del-gobierno-de-
chiapas-son-intimidados-en-san-cristobal-de-las-casas 
Ciudad de México. - El día de hoy, personal de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales al realizar una inspección conjunta con la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), la Fiscalía 
Ambiental de Chiapas y el municipio de San Cristóbal de las Casas para 
constatar la acción ilegal de relleno de humedales y la introducción de  
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energía eléctrica, cerca de la colonia El Duraznal, que se ubica en el polígono 
del decreto de Hábitat Crítico, fueron interceptados por personas en motos 
y una camioneta Pathfinder sin placas e intentaron detener por la fuerza al 
representante de Profepa, al fiscal ambiental de Chiapas y a otros 
funcionarios de Semarnat que participaban en este  operativo de 
inspección. Por lo anterior, la Semarnat rechaza enérgicamente este tipo de 
actos violentos y hace un llamado a que prevalezca el orden, sobre todo para 
garantizar la integridad de los funcionarios federales, estatales y 
municipales, así como de los habitantes que participan en el curso de 
guardianas y guardianes de los humedales que se lleva a cabo en ese lugar. 
 
Grupo expulsó a funcionarios de Semarnat durante inspección 
a los humedales de San Cristóbal de las Casas  
https://www.chiapasparalelo.com/noticias/chiapas/2022/07/grupo-expulso-a-funcionarios-
de-semarnat-durante-inspeccion-a-los-humedales-de-san-cristobal-de-las-casas/ 
Chiapas. - Funcionarios de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat) e integrantes del gobierno del estado fueron 
interceptados por personas en moto y una camioneta sin placas al 
momento de realizar una acción conjunta para constatar la acción ilegal de 
relleno de humedales y la introducción de energía eléctrica. El pasado 
sábado, las dependencias acudieron al lugar, no obstante, dichas personas 
intentaron detener al representante de la Profepa, al fiscal ambiental de 
Chiapas y a algunos de la Semarnat, quienes participaban en ese operativo 
de inspección. Por lo anterior, la Secretaría rechazó de manera enérgica ese 
tipo de actos violentos e hizo un llamado a que prevalezca el orden, sobre 
todo para garantizar la integridad de funcionarios federales, estatales y 
municipales. Así como de los habitantes que participan en el curso de 
guardianas y guardianes de los humedales que se lleva a cabo en ese lugar. 
 
Pide Permanente a Semarnat extender  estrategia contra tala 
ilegal a 7 estados  
https://www.cronica.com.mx/nacional/pide-permanente-semarnat-extender-estrategia-
tala-ilegal-7-estados.html 
Ante el incremento de Tala ilegal en el país, la Tercera Comisión de la 
Permanente, demandó a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales extender las acciones de la Estrategia Nacional contra ese delito -
-en el que se ha involucrado el crimen organizado-- en los estados de 
Sonora, Durango, Morelos, Oaxaca, Sinaloa y Querétaro a quienes se dejó  
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fuera de esa estrategia gubernamental. Según la Secretaria del Medio 
Ambiente ha reconocido que la tala ilegal es controlada por el crimen 
organizado en al menos seis entidades del país, y que este negocio genera 
siete mil 123 millones de pesos anuales. México es uno de los países más 
ricos en recursos forestales y se encuentra entre las cinco naciones con 
mayor cubierta forestal, ya que tiene aproximadamente 64 millones de 
hectáreas de bosques de clima templado y selvas. Los senadores y 
diputados recordaron que la Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente denunció, entre 2018 y 2020, mil 179 casos de tala ilegal. 
La Comisión Nacional Forestal reportó que tan solo el año pasado, nuestro 
país sufrió una deforestación de 127 mil 770 hectáreas de bosque. 
 
La Secretaría de Economía cumple sentencia de SCJN y cancela 
concesiones de Almaden en Ixtacamaxtitlán  
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/la-secretaria-de-economia-cumple-
sentencia-de-scjn-y-cancela-concesiones-de-almaden-en-ixtacamaxtitlan/ 
Puebla. - La Secretaría de Economía ha cancelado las dos concesiones que 
Minera Gorrión, filial de la transnacional de origen canadiense Almaden, 
para explotar yacimientos de oro y plata en el municipio Ixtacamaxtitlán, 
con lo que se hace efectiva la sentencia emitida para tal efecto por la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Por esa razón, la la Unión de 
Ejidos y Comunidades en Defensa de la Tierra, el Agua y la Vida Atcolhua, de 
la que forma parte el ejido te Tecoltemi, que tramitó el juicio contra la 
compañía, le exigió a ésta: “abstenerse de cualquier acto de intromisión en 
nuestro territorio, así como a las distintas dependencias e instancias del 
Estado Mexicano para no autorizar, e incluso dejar sin efectos cualquier tipo 
de permiso (de uso de suelo, de construcción, de impacto ambiental, de 
agua, forestal u otros) que tengan relación con las concesiones canceladas”. 
La demanda la hizo la organización en un comunicado dado a conocer ayer, 
luego de que Minera Gorrión presumió hace un par de semanas que la 
Secretaría de Economía la apoyó para participar en la “Prueba Piloto para la 
identificación y evaluación de medidas de sostenibilidad en el sector minero 
conforme a los estándares y metodologías de las Naciones Unidas UNFC-
UNRMS”. En el comunicado, el ejido y la unión también hicieron “un llamado 
a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente y a las instancias 
correspondientes, vigilen y sancionen cualquier tipo de obra o desarrollo 
relacionado con dichas concesiones en nuestras comunidades, ya que sería 
un acto ilegal”. 

https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/la-secretaria-de-economia-cumple-sentencia-de-scjn-y-cancela-concesiones-de-almaden-en-ixtacamaxtitlan/
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/la-secretaria-de-economia-cumple-sentencia-de-scjn-y-cancela-concesiones-de-almaden-en-ixtacamaxtitlan/


 

 

 

 
Acuerdan con constructores y transportistas que obras del Tren 
Maya no enfrenten contratiempos  
https://www.24-horas.mx/2022/07/22/acuerdan-con-constructores-y-transportistas-que-
obras-del-tren-maya-no-enfrenten-contratiempos/ 
El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández y el 
gobernador de Quintana Roo, Carlos Joaquín González encabezaron la 
firma de un acuerdo con constructores y sindicatos locales de transporte 
para que se desarrollen sin contratiempos las obras del Tren Maya. 
En comunicado, la Secretaría de Gobernación detalló que su titular también 
participó en la segunda reunión de evaluación con integrantes del gabinete 
del Gobierno de México para dar continuidad a esta obra y concluirla en el 
tiempo establecido. En la reunión estuvieron presentes la consejera jurídica 
del Ejecutivo federal, María Estela Ríos González; los secretarios de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Arganis Díaz 
Leal; de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes; de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat), María Luisa Albores González; de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu), Román Meyer Falcón; y de la Función Pública 
(SFP), Roberto Salcedo Aquino.  
También acudieron el subsecretario de la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena), Agustín Radilla Suastegui; y los directores generales del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH), Diego Prieto Hernández; y del 
Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), Javier May Rodríguez. 
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